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「食品関連の未来」 （有）とんかつ三条代表取締役
三条商工会議所食品関連部会副部会長

村松 浩太郎
　私ども食品関連部会は、令和３年より３つの
植物工場を視察し、それぞれの現場を肌で感
じ、学んでまいりました。障がい者の就労支援
と植物工場の運営を両立する燕市の「なごみの
水耕」様では、大規模化を目指すと福祉の枠か
ら外れ国の支援が受けられなくなるという課題
を知りました。自動運搬システムなど最新技術
を導入した大規模工場で福島県の「株式会社
A-Plus」様では、コンビニエンスストアなど
に出荷している一方、電気代や運転資金の調達
などに課題を抱えている様子でした。チョウザ
メ養殖と組み合わせ、排泄物を含んだ水を使っ

てレタス等を栽培するアクアポニックス型の植物
工場を運営する、長岡市の「株式会社プラントフ
ォーム」様では主な収入源は野菜よりも、チョウ
ザメやその卵（キャビア）にあるとのこと。
　植物工場は、一定の品質を安定して供給できる
一方、差別化が難しく、価格競争や販路開拓とい
った課題も存在します。それでも、食品分野にお
ける新たな可能性を秘めた領域であることは間違
いありません。こうした挑戦を続ける経営者の姿
こそが、業界の未来を切り拓く原動力になると感
じた視察事業となりました。

令和６年度決算額は３億1,717万円

常議員会常議員会
　当所常議員会が５
月28日に開かれ、第
32期役員・議員改選
にかかる議員・常議
員の各部会割当数、
令和６年度事業報
告・収支決算など18
議案を審議し、すべ
て原案通り承認した。令和６年度事業報告・収
支決算は６月26日（木）に開かれる通常議員総
会で審議される。
　第32期役員・議員改選にかかる議員・常議
員の各部会割当数は、金物卸部会と一般卸部会
は卸商業部会に統合、再編で複数の部会に分か
れる形となる諸業部会と食品関連部会の部会員
へは４月に所属部会の希望調査を行い、その結
果を基に割振りを行った。各部会とも議員数は
今期比１名以上の減少となるが、１号・２号・
３号議員は各１名以上、常議員は２名以上を確
保した。（別表）
　令和６年度事業では、人材確保を目的とした
多様な雇用機会確保セミナー、DX化を推進す
るための業務棚卸等のセミナー、事業所の新た

な取り組みを支援するための企業内起業の手法
に関するセミナー、そして経営体質強化を目的
とした価格決定に関するセミナーを開催。例年
開催しているフレッシュ社員セミナーに加え、
人材の定着化を図るためのセミナー、チームリ
ーダー育成のためのセミナーを実施した。社員
資格取得支援事業として、社員のリスキリン
グ、スキルアップを支援することで、企業の競
争力強化を支援した。販路開拓支援では毎年売
上を向上させている企業の取り組みや施設を視
察する機会を設け、参加事業所の取り組みの一
助としてもらった。国内展示会共同小間出展事
業では、増加傾向にある外国人観光客をターゲ
ットとしたインバウンド向けグッズEXPOに出
展するなどした。
　令和６年度決算額は３億1,717万円、収入の
うち19.2％を占める手数料収入は6,075万円、
15.0％の貸室収入が4,773万円、会費収入は
13.1％で4,160万円などとなっている。支出で
は事業費が23.8％、7,559万円、人件費は31.5
％、9,989万円、また、空調などの改修工事を
実施している会館営繕費が2,554万円で前年度
よりも1,912万円増加した。

※ は4月の業況DIとの比較。　±5未満は横ばい（　　）、±5以上15未満（　　　）、±15以上（　　　）

全業種 建　設 製　造 卸　売 小　売 サービス

全
国

5月の業況（前年同月比）
▲18.0 ▲13.8 ▲22.3 ▲23.7 ▲25.2 ▲8.5

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲17.4 ▲15.0 ▲17.2 ▲25.8 ▲23.0 ▲11.0

北陸
信越

5月の業況（前年同月比）
▲24.6 ▲13.9 ▲44.7 ▲4.8 ▲43.8 ▲14.3

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲26.8 ▲25.0 ▲39.5 ▲9.5 ▲34.4 ▲21.4

業況DIは、大型連休中の消費が振るわず、ほぼ横ばい
先行きは、米国関税措置への懸念拭えず慎重な見方

5 月 全 産 業 D I の 推 移

※DI値（景況判断指数）について
DI値は、売上・採算・業況などの各項目につい
ての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プ
ラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割
合が多いことを示す。従って、売上高などの実
数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気
などの景気感の相対的な広がりを意味する。
DI=（増加・好転などの回答割合）
　-（減少・悪化などの回答割合）
業況・採算:（好転）-（悪化）　　
売　　上:（増加）-（減少）

LOBO調査とは…
LOBO調査は、商工会議所のネットワークを活
用して、各地域の「肌で感じる足元の景気感」
を全国ベースで毎月調査しています。
前月の業況・売上・採算・仕入単価・従業員の状
況及び、業界として当面する問題などについて調
査した集計結果をリアルタイムでご覧になれます。

調査期間:令和7年5月15日～21日
調査対象:全国の322商工会議所が2,452企業にヒアリング

5月LOBO調査（商工会議所早期景気観測）

全産業合計の業況DIは、▲18.0（前月比＋0.5ポイント）
　建設業では、設備投資をはじめとした民間工事の持ち直しで改善した。小売業は、長引く消費の低迷に加え、為替の円高方向への推移でイ
ンバウンド需要にも落ち着きが見られ、悪化した。その他の業種では、好材料はありつつも、消費低迷、米国関税措置への懸念、コメ価格の高騰
などが足かせとなり、ほぼ横ばいにとどまった。
　設備投資需要は堅調に推移しているが、米国関税措置が足かせとなっている。コメ価格を含む物価高により、消費マインドも低迷している。今
年の大型連休はこうした状況に日並びの悪さが加わったことで、消費が例年と比べると振るわず、中小企業の業況はほぼ横ばいにとどまった。

先行き見通しDIは、▲17.4（今月比＋0.6ポイント）　 
　高い水準での賃上げが続いており、消費マインドの改善を下支えすることが期待される。為替の円高方向へのシフトや、原油価格の下落と
いった好材料の動きも見られる。
　一方、コメ価格の高騰など、物価上昇は継続する見込みであるほか、人手不足の状況にも改善の兆しは見えない。また、先月から引き続き米
国関税措置が日本経済に与える影響を懸念する声が多数聞かれるなど、今後の動向の不透明さが拭えず、先行きは慎重な見方となっている。
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ハンコ文化を受け継ぐ
　実印、法人設立印、ゴム印をはじめとする印
章、表札やネームプレート（名札）の製造販売や
修理、クリーニングなどハンコに関する困りごと
を気軽に相談できる「地域に根差したハンコ屋さ
ん」。創業は明治２年、提灯作りからはじまり、
ハンコ作りに業態転換を図って６代にわたる歴史
を紡いできた。
　ハンコの用途や対象物、書体、お客様の要望を
きめ細かく取り入れ、確かな技術で作り上げるこ
とが強み。６代目の髙橋仁志氏は「直接お話する
からこそ御客様の求めている商品が漠然としたイ
メージであっても、私どもからご提案しながらお
客様の思い描いているものを形にしていくことが
できます」と相対での営業の重要性を語る。例え
ば、光沢紙、クリアファイル、金属など一般的な
スタンプ台では押印が難しい対象物への適切なス
タンプ台の案内、回転式ゴム印の修理、印鑑の素
材を見極めた上でのリフレッシュ、いずれもハン
コ店として長年営業してきた経験とコミュニケー
ションがあってこそ。社外に持ち出せない実印な
どについては、出張対応も可能だ。
　同店で製造販売した印鑑の印影を記録した「集
印帖（しゅういんちょう）」は同店のデータベー

スともいえる貴重
な財産。髙橋氏は
「印鑑にも時代の
流れがあります。
世代を超えて使わ
れることもあるの
が印鑑。集印帖に
象徴されるような知識の蓄積があるからこそ、
かつて制作した印鑑をもとに印鑑を製作できる
など、ハンコに関する困りごとの大半に対応す
ることができます」という。
　近年では、日常の出来事や動植物、スポーツ
などをデザインしたオリジナルスタンプも製造
販売する。顧客からのリクエストに応えるうち
種類が増え続けているといい、カレンダーや日
記、家計簿、ご祝儀袋、さらには楽譜、介護関
係の申し送りなど、「御客様のアイディアによ
り私どもの想像を超えた使い方も（髙橋氏）」
あり、新たなニーズを生み出している。

時代を超え「ハンコを彫る」
　髙橋氏は、市内製造業企業を経て平凡堂印房
へ入社。「ハンコを彫る祖父の姿を見て育ってい
たためハンコというもの自体にポジティブなイ

メージがあった。
ペーパーレス化な
ど厳しい業界では
ありますが、必要
な時、必要な分だ
け押せる利点や押
印することでしか
出せない風合いを見直してくださる方々もおり
ますし、何より紙を使う文化がゼロになること
はないのでないか」とみている。
　特に新型感染症禍では、テレワークとともに
押印廃止の流れが加速。認印や決済判等の需要
が減少、営業活動も制限されるなど大きな影響
を受けたが、それでも「必要とされるハンコ、
あると便利なハンコはある」と髙橋氏。
　平凡堂印房に入社するにあたり身近なもので
ハンコを彫る練習をと10年ほど前から取り組
んでいるのが「消しゴムハンコ」。大勢の人に
親しみのあるキャラクターや有名人の消しゴム
ハンコをSNSで発信しハンコの楽しさを伝え
る。この消しゴムハンコづくりが発展し、三条
市内の公共施設でワークショップを開催。世代
を超えて好評を博した。
　髙橋氏は「まちのハンコ屋は減っているが、
だからこそ、私どもがいい仕事をしなければな
らない。より一層技術研鑽に努めていきたい」
と話す。ECサイトを通じたデザインスタンプ
の販売に注力するほか、ロゴなどのデザイン業
も拡大したい考えだ。

〈所在地〉
三条市本町一丁目7-5
TEL：0256-33-2012
FAX：0256-33-2538
HP：https://heibondou.jimdofree.com/　
X：https://x.com/heibondou

（有）平凡堂印房
６代目

髙橋 仁志氏

97

特定社会保険労務士

三条商工会議所
入会のご案内

商工会議所では、業種、業態、規模に関わら
ず地区内全ての商工業の発展、地域社会の振
興・発展の為、企業への支援や会員の皆様を
サポートするサービス事業を
展開しております。厳しい時
代だからこそ、商工会議所を
ぜひご活用ください。
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健康経営は人生を大切にすること

中小企業のための健康経営セミナー

　三条市、アク
サ生命保険（株）、
当所共催の「中
小企業のための
健康経営セミナ
ー」が６月２日、
三条商工会議所
で開かれた。三条市とアクサ生命保険（株）が締
結した「健康経営の推進に関する協定」に基づい
て開かれたもの。同協定は、市内企業や団体など
に対する健康経営の普及啓発を進め、市内企業
の持続的発展に寄与することを目的としている。
　セミナーでは2025年度健康経営優良認定法
人（中小規模法人19,796社）のうち、上位500
社となるブライト500認定の（株）ナカジョウ
の中條耕太郎代表取締役社長、同じく上位
1,000社となるネクストブライト1000認定の

（一社）三条市スポーツ協会の岩瀬晶伍常務理事
兼事務局長による事例紹介、アクサ生命保険

（株）HPM推進５課の田中義郎副課長による健
康経営に関する解説などが行われた。
　主催者挨拶で、三条市経済部商工課の米持克
広課長は「三条市では働く人を大事にすること
が企業の成長発展につながるというコンセプト
でさまざまな取り組みを展開しているが、まさ
に健康経営は大変重要な取り組みと考えている。
本日のセミナーは日本有数の先進的な取り組み
をお聞かせいただける貴重な機会」と述べた。
　中條社長は発表で「働くことを大切にするこ
とは、自分の人生を大切にすることと考えてみ
ていただきたい」、「健康によいと思ったら、ま

　当所主催の「助成金・補助金活用セミナ
ー」が６月３日に開催された。本セミナー
では、助成金・補助金活用のポイントとし
て、それぞれ違いや申請における注意点を
解説。複雑な申請要件や専門用語の理解の
難しさ、事業計画書作成の負担といった、
助成金・補助金活用における一般的な課題
に対する具体的なアドバイスを行った。
　講師は、NA＆HR コンサルティング社
会保険労務士法人、代表社員の井上智玄氏
で、業務改善助成金、働き方改革推進支援
助成金、キャリアアップ助成金（正社員化
コース、賃金規定等改定コース）両立支援
等助成金、65歳超雇用推進助成金などに
ついて、具体例を交えて解説された。
　活用のポイントは、設備導入や従業員を
新たに雇用の計画段階で、「どんな助成

ず実践を」と、健康経営に対する心理的ハード
ルを下げるよう呼びかけた。同社では一日８時
間の就業時間を有効活用し、ノー残業や有給休
暇の取得推進、工場内の整理整頓、それらを可
能にする業務の属人化解消に取り組むが、その
第一歩は認定以前から行っていた朝の体操であ
り、まずは無理なくできる取り組みから着手す
ることが健康経営に取り組むコツといえそうだ。
　中條社長はさらに「職場は自分の人生をつぎ
込む場。自分の人生を無駄にしないために職場
を充実させる。健康経営は従業員各々が自分の
人生を大切にすることと考えれば難しくない」
と呼びかけた。
　岩瀬事務局長は「健康、スポーツを推進する
団体として、スタッフ自らが模範を示す」こと
が取り組みの始まりだったと言い、スタッフの
健康を守ることが引いては「地域の健康経営の
意識を高め、まち全体の健康経営意識が高まる
ことで、三条で働きたいという人がやってくる
ような持続可能なまちとなる」と述べていた。

金・補助金があるのかを知り、自社で活用
できそうな助成金・補助金を探すこと」で
あり、早めの準備が肝要という。

計画段階から申請準備がポイント

「助成金・補助金活用セミナー」

事業主のみなさんへ

労働保険年度更新手続きはお早めに!!
　労働保険年度更新及び一般拠出申告・納付手続きはお済でしょうか。
　申告書の提出と保険料の納付は７月10日（木）が期限となります。
　まだ、お済でない方は、お早めに手続きをしてください。
また、お手続きにあたっては、郵送・電子申請での申告を推奨しております。
詳しくは、労働基準監督署にお尋ねください。

三条労働基準監督署　TEL：0256-32-1150
米持商工課長

中條社長岩瀬常務理事兼事務局長
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三条市よりお知らせ

三条の人事部コンソーシアム（仮称）始動間近！

　少子化等を背景に新規採用が難しくなるな
ど、全国的に深刻な人手不足となっており、三
条市内の企業も例外ではありません。そこで、
三条市が進めている新たなチャレンジを紹介し
ます。
　三条市は、令和５年１月に三条市経済ビジョ
ンを策定しました。この中の「未来志向の人材
戦略」を具体化・活発化させるため、昨年度
11月から毎月、三条みらい人材会議を実施し
てきました。全国では産官学金等が連携し、地
域一体で人材課題等の解決に取り組む「地域の
人事部」という取組が進展しています。三条み
らい人材会議ではこの成功事例を学びつつ、あ
らゆる業種・業界・役職の方々が市内外から毎
回平均80名ほど集まり、グループワークや交
流会を通じて現状の課題や目指すべき未来像等
を考え、熱い意見交換が
行われてきました。この
ように、地域一体となっ
て「人」に関する意識醸
成を進めた結果、「繋が
り」と共創の意識が醸成
されつつあり、「地域の
人事部」が三条市で誕生
する土壌が形成されてき
ました。
　この流れを受け、今年
４月から毎月、「三条の
人事部コンソーシアム

（仮称）準備会」が開催
されており、この準備会
を通じて、順調に行けば
今年夏頃にはコンソーシ
アムが発足する予定で

　当所は、三条市内で開催されるイベントの広
告宣伝費を最大10万円まで補助する「にぎわい
創造事業」の申請を12月19日（金）まで受け付
けている。同事業では、５社以上でグループを
作り、１事業あたり20万円以上の事業費で行う
にぎわい創出イベントの広告宣伝費を補助する。
　対象イベントが６月１日から来年２月28日（土）
までに三条市内で開催されること、グループを構
成する全事業者が三条商工会議所会員であるこ
と、代表企業が三条商工会議所商業部会員であ
ること、事業完了後１週間以内に
報告書及び決算（見込）書を提出
することなどが、補助条件となっ
ている。申請期間内であっても、
予算額に達し次第締切となる。

す。このコンソーシアムは、三条みらい人材会
議のように産官学金等が参画して地域一体で人
材課題等を解決するものとなり、例えば地域の
中小企業のみなさまが活用できる人材採用・育
成・定着その他のサービス提供も行われます。
人手不足の解消や労働生産性向上のため、ぜひ
ご活用いただければと思います。
　コンソーシアム発足後はこのように課題解決
を実践していきますが、同時に、三条みらい人
材会議も継続し、ニーズの掘り起こしや課題発
掘、コンソーシアムの成果発表会なども予定さ
れています。この２つは、いわば車の両輪とし
て相乗効果を発揮していくことが期待されます。
　今後も、コンソーシアムの発足に向けた動き
と三条みらい人材会議にご注目ください。

　詳細、申請様式は、三条商工会議所ホームペ
ージへ、問い合わせは三条商工会議所企業支援
課（TEL0256-32-1311　担当 齋藤、渡邉）へ。

塚野目・

本社 〒955-0055 新潟県三条市塚野目2149番地
TEL（0256）34-5111（代）  FAX（0256）34-5114
E-mail : office@kanechu-nozaki.jp
柳 川 工 場  TEL（0256）38-5371
塚野目工場  TEL（0256）32-3666

鐵の総合デパート

事業所名 代表者 所在地 事業内容 所属部会名

（株）ジェイ・エス・ケイ 神保太郎 燕市小高 金属製品のプレス加工 工業

（同）HATTORI ESTATE 服部幸平 三条市南四日町２ 買取業、不動産賃貸業 諸業

えんたけ行政書士事務所 高橋正芳 加茂市大字北潟 相続業務、農地関連許可 諸業

（株）中央製作所 金子龍一 燕市大関東川根 プラスチック成形 工業

ジャパンクリーンプラント（株） 島尻武嗣 千葉県松戸市穂台 冷暖房、空調機器 工業

フィリップモリスジャパン（同） 伊藤　孝 西蒲原郡弥彦村麓 加熱式たばこ販売 商業

人と喜 金子容子 三条市本町２ 飲食業 観光・
サービス業

（株）FOR 藤田定夫 三条市須頃１ 金属加工品卸 工業

（株）サトウ工務店 佐藤高志 三条市高屋敷 一般建設業、一級建築士事務所 建設

新入会員のご紹介 （敬称略）

三条市を盛り上げるイベントを支援

最大10万円補助「にぎわい創造事業」
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※「法律相談」「事業承継相談」「知的財産権相談」「Ｍ＆Ａ相談」は開催日７日前迄に予約が無い場合は中止となります。
　（予約締切日が休日の場合は、その前日迄にご予約ください。）

三条商工会議所専門家相談日
秘密を厳守しておりますのでお気軽にご相談ください!

まずはお電話にてお申し込みください。
TEL 0256-32-1311

7（月） 16（水） 11（金） 25（金）
9（水）

16（水）
随時お受けしております 随時お受けしております随時お受けしております

ご相談
無料

税理士による
税務・消費税
対策相談

弁護士による
法律相談

M＆A相談
社労士による労務相談

行政書士による行政書士相談

知的財産権相談

貿易相談
BCP相談

日本政策金融公庫による
資金繰り相談

事業承継
相談

相談時間:10:00～12:00 ※一部時間が異なります。
会　　場：三条商工会議所３Ｆ相談室
（資金繰り相談のみ2F日本政策金融公庫三条支店）7月

※13：00～16：00 と

令和7年

旬のネタの味わい最大限に
　旬のネタを一つひとつ、熟練の職人が握る鮨と
一品料理を味わえる。ランチには大将自慢の「ば
らちらし」や鮨セット、丼物をリーズナブルな価格
で提供。ディナーには旬のネタの「おまかせ６貫」
をはじめ、四季折々の素材の持ち味を活かしたお
つまみや地酒を楽しめる。なかでも活穴子で作る
煮穴子は早くも同店の看板となりつつある逸品だ。

店名 椀飯振舞 ふくら　 住所 三条市西本成寺1丁目35-25　
営業時間 11:00～14:30　18:00～22:00　 駐車場 12台　
定休日 火曜日、水曜日　 TEL 0256-46-8831

※会員事業所の情報を無料掲載します。御希望の方はTEL32-1311へお知らせください。

- D A T A -

地域に支持され、愛されている
会員事業所を紹介。

知っておきたい 

三条三条のの会社・お店会社・お店


